

Compte-rendu Open de France FFV 2012 Biscarrosse du 31/07 AU 05 Août 2012

3 Yoles présentes sur cet Open 2012. Dès en arrivant la petite question qui fait mal : « vous êtes encore 3 Yoles cette année » ! Hé oui Monsieur seulement 2 Yoles de « Parisiens » et un Belge en effet ça peut surprendre ! Il est vrai que chacun est libre de naviguer où il veut

Olivier (FRA 1818) et moi (sa femme sur FRA 1769) avons installé notre « camp de base » dans un excellent camping et nous avons fait le choix de nous reposer d'abord et donc de ne pas participer aux 2 journées de lundi et mardi. Au programme 2 demi-journées d'entraînements avec vidéos, entraîneur National, débriefing dont Marc Vande Ghinste nous dira grand bien.



Pour nous les choses « sérieuses » commencent donc le mercredi.

46 concurrents sur la ligne de départ à 14h00 pour un parcours olympique rond rouge que les solitaires partagent avec les quillardards de sport.

Les Cata et les doubles étant sur l'autre rond pour un total de 126 bateaux.

A la première manche je démarre fort, avec un superbe départ et une belle bagarre qui me met en assez bonne position dans mon habituel peloton de queue mais un coup de baume sur l'arcade sourcilière me distrait quelques secondes de trop et hop dessalage, ... je teste donc mon nouveau système tip top et je resale et remonte seule et rapidement dans ma Yole. Mais, à peine 3 bords plus loin nouvelle claqué de 3 beaufort et nouveau dessalage qui cette fois se passe moins bien. Je resale une première fois, mais pas face au vent, le bateau repart et termine en « cloche » avec mon safran qui sorti des aiguillots, qui flotte donc à 3 mètres de mon bateau ! Contrainte d'accepter l'aide d'une sécu, ce qui revient pour moi à un abandon ! M----e !

Mon 2^{ème} départ est tip top ! mais rappel général ! grrrr ! En revanche ça arrangeait Olivier stopé par un Finn qui a dessalé devant lui, lui-même pour éviter un Contender, sombre méli, mélo ! ... Pour mon autre départ je suis trop en retrait de la ligne, ayant laissé passer plein de bateaux, tout ça par peur de leur rentrer dedans ! Faute de « jeunesse » Madame !

Une première journée qui nous donne un ordre d'arrivée de Yoliste sans surprises : Marc Vande



Ghinste 29^{ème} (1^{ère} manche et 21^{ème} à la 2^{ème})
Olivier Ronsiaux 33 et 34 et Laurence DNF et 43^{ème}
sur 46. Un peu décourageant notre rating qui nous obligent à toujours applaudir l'ensemble de la flotte des Finn, très bien représentée à chaque régates et qui raflent donc entre 12 et 20 premières places

Deuxième jour un temps ensoleillé, pas trop chaud avec un vent établi entre 3 et 4 avec de bonnes pointes de vent à 4. Cela permet au Comité de nous faire courir 3 manches toujours sur notre

Olympique. Un après-midi magnifique, mais assez éprouvant pour les solitaires petits et grands qui luttent au près et encaissent quelques claques énergiques, dans les risées !

Le niveau général est meilleur (paraît-il) d'années en année, l'ensemble de flotte restant assez groupé entre 2 bouées ... Les 3 Yolistes finissent dans le même ordre que la veille. Pourtant Olivier qui a super bien marché avec un excellent départ aurait dû être dans les 20 premiers s'il n'avait dû éviter de justesse une collision avec le Blaze sur un refus de tribord ... les 2 protagonistes obligés de prendre un bain ... Ils sont chacun heureux qu'Olivier ait eu autant de réflexe de sorte qu'il n'y a ni blessés, ni aucuns dégâts matériels à déplorer. Olivier et moi devront remonter le moral du nouveau propriétaire du Blaze, que nous encourageons et félicitons pour ses dons d'acrobate et son humour !



Troisième jour un avenant nous confirme que le programme du jour sera un raid « côtier » qui va nous faire faire le tour du lac. Nous aurons donc 4 bouées à passer sur un parcours d'environ 1h40 les Cata en premier et les solitaires sur le quatrième départ. Un temps magique ; de la bonne humeur et un tour vraiment bien tracé, équilibré entre les bords de près et les bords de portant Beaucoup de gens très contents, dont moi qui ai trouvé ce parcours très technique et instructif ! Avec une certaine fierté je termine assez proche d'Olivier et Marc, en laissant derrière moi des doubles et des quillards, qui certes avaient un parcours plus long que nous, mais c'est bon pour le moral ! Plus quelques très jeunes Europistes, un laser et un ancêtre du Finn que j'ai coiffé de justesse avant la ligne Malheureusement Marc sera disqualifié pour cette manche sur une erreur à l'arrivée : un bateau sur la ligne en trompe l'œil qui n'était pas le bateau comité et une réparation immédiate mais pas dans le bon sens selon l'explication que seuls le jury et Olivier maîtrisent, en tout cas Marc et moi n'avons rien compris, mais Marc garde toujours le sourire !

Au final Marc termine 24^{ème} ; Olivier 33^{ème} et moi-même 44^{ème} sur 46 ! Au total un peu frustrant de se battre aussi vaillamment pour en arriver là ! Les temps compensés me semblent parfois un peu injustes ! J'apprends par Marc qu'ils sont revus tous les ans ! Ah bon ... en tout cas je comprends un peu les gens qui passent de la Yole au Finn ! Sourire

En tout cas les 3 Yolistes sont ravis, nous nous regroupons avec Marc et sa femme entre Yolistes le soir pour le dîner des régatiers fort sympathique.

Le samedi, le vent n'est pas au rendez-vous Marc nous aide à bricoler une amélioration sur mon bateau, puis l'aperçu est baissé, nous rangeons et applaudissons les meilleurs de cet Open !

Un grand bravo au Club qui nous a accueilli grâce à l'énorme travail de 50 bénévoles et un grand merci à la Fédération, avec une mention spéciale pour Bernard Porte super efficace et discret, avec des parcours très bien faits, ces entraînements très instructifs, une organisation impeccable, et un accueil adorable.

Laurence Picard Yoliste Française depuis Septembre 2009
FRA 1769 CVSQ

